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１．会長挨拶 

   本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございました。 

  前回予定しておりました運営の認識合わせの打ち合わせは、コロナの影響で中止に

なりましたが、ＹＯＵＴＵＢＥを使って私の考えはお伝えし、一定のご理解はいただいた

と考えており、みなさまには感謝申し上げます。 

とはいえ、今後の実運営に関することまではお話しできていませんので、本運営委

員会の中でご確認いただくように資料を作成して参りました。 

本年度の運営が開始して３か月が過ぎ、今後予定されている本格的な取り組みを開

始していくにあたり、認識を合わせて、ご意見を伺いながら、しっかり準備していきたい

と思っております。 

  また、みなさまにご承認いただかなければならない議案もいくつかありますので、ご

確認いただき、ご審議くださいますよう、よろしくお願いいたします。 

 

２．校長挨拶 

学校は安心安全の中で夏休みを迎えることができそうです。コロナで一時期閉鎖をせざ

るを得ない学年もありましたが、何とかそれ以外感染者も無く学校が運営できることもご

家庭のご協力のお陰だと思って感謝しております。 

また、行事も宿泊行事や運動会も無事終わることができました。色々と生徒たちには不

自由な思いをさせていることもありますが、今コロナの中でできること、逆にコロナの中

だからこそやらなくてはいけないことを考えていこうと前向きに捉えて子供たちもそれに

応えてくれています。ＰＴＡの活動も今日こうやって集まれたことをありがたく思っていま

す。是非ＰＴＡ活動もコロナの中でできること、コロナの中だからこそやっていかなくては

いけないこと、これを機会に新しいＰＴＡの形を考えていけるのかと思っております。 

 

３．令和４年度ＰＴＡ活動基本方針案 

  ①コロナとの向き合い方 

   足立区では、令和４年度の学校運営を「あれはできない」、「これはできない」では 

なく、できることをできる範囲で進めていける年にしたいとの方針です。 

栗中 PTA も、保護者のみなさまのご意見をいただきながら、足立区教育委員会、 

区 P連の考えを踏襲し、できることをできる範囲で、少しだけ頑張って進めて参り 

たいと思います。 

 

  ②運営の効率化 

   前例踏襲ではなく、本質でないことや、効率が悪いと思ったことは話し合いで良い 

方向に変えていきたいと思います。何でこんなことをしているのだろうとか、おかし 

いなと思ったことがあれば検討いたします。ご連絡をお願いします。 

 

 

 



  ③ＰＴＡサポーターの導入 

   サポーターとはおやじの会とかとは違って、何かやらなければならない会合などは 

なく、必要な時に集まれる人が集まりＰＴＡ活動の応援をしてくれる集まりというイメ 

ージで、父親母親問わずお手伝いしてくれる応援団という感じです。 

ＯＢの方も参加可能な自由度を持たせたら面白い活動ができそうです。 

活動の内容は、学校の中でなかなか手が付けられないところを掃除したり、草木の 

伐採など学校の手伝いから始めて、運動会のテント張りや片付けなどを実施してい 

ただけたらいいなと思っています。 

（千寿青葉は常置委員会を持たず、サポーター制で行事を運営しているそうです） 

 

   ④ＰＴＡ運営のシステム化 

    システム化とは、要するにデジタルを使って効率よく運営するということです。 

    ラインワークスなどのオンラインアプリを利用して、デジタル化をして運営の負担 

    軽減を図りたいと思います。 

    中学校のインターネット接続、新規パソコン購入など、後ほどご審議いただきます。 

 

４．運動会の振り返り 

梅雨の時期の運動会ですので、天気が心配なところでしたが、曇り空でしたが、風は 

とても爽やかの中、運動会が開催されました。 

生徒の皆さんは一生懸命に競技に取り組んでいて、数年前に次男のときに見た運動 

会とその様相が明らかに違い、大変感動しました。栗島中学校の１年生が３クラスに 

なった理由がわかったような気がしました。 

今回の運動会には、ＰＴＡとしても何かお手伝いができないかと思いましたが、諸先生 

方、事務の方々、生徒のみなさんにすべての準備を実施していただきました。 

お手伝いができないことがとても残念に感じてしまいましたが、ＰＴＡの負担を軽減す 

る新しい形としたくないというのが個人的な感想です。準備、運営のお手伝い、広報 

活動など関わって一緒に作っていけたらと改めて思いました。 

広報委員の皆様には、学校側で写真を撮っていただいていますので、参加いただけ 

なかった保護者や近隣の皆さま、関係者の皆さまにその様子をしっかりと伝えていた 

だきますようお願いします。 

 

５．渉外関係の報告 

５月２７日 第１回開かれた学校づくり協議会（於：栗島中学校） 

参加者：阿部筆頭 

・委員紹介 

・委嘱状交付  

教育委員会より開かれた学校づくり栗島中学校平田丈雄会長（新任）へ 

   ・学校の経営方針・行事の説明 

 



   ・今後の予定について 

     ６月１４日～１８日 学校公開週間 

     ７月９日       職場体験に向けての講話 

     ９月１０日      第２回開かれた学校づくり協議会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１日  千住・中央ブロック新旧会長会（於：第１１中学校） 

参加者：笹尾、阿部筆頭、増田ブロック副会長、水野ブロック副会長 

   ・令和３年度ブロック会計報告（栗島中学校） 

   ・令和４年度各校ＰＴＡ会長、筆頭副会長紹介 

   ・令和４年度ブロック分担金について 

    栗中の生徒数増加はありましたが、昨年と同様の分担割合になりました。 

    （栗中負担金５，０００円） 

   ・令和４年度行事担当校確認 

    栗中担当：会計 

   ・令和４年度の行事 

     ７月 ９日  ブロック研修会（第１中） 

    １０月 ２日  ブロックソフトボール大会（日の出グランド） 

    １２月 ４日  ブロックバレーボール大会（千寿桜堤中学校体育館） 

     ２月２５日  ブロックビーチバレー大会（青井中学校体育館） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開かれた学校づくり協議会とは 

学校・家庭・地域の皆さんが力を合わせて地域性を生かした特色ある学校活動を進め、新

しい時代を切り拓く児童・生徒の「たくましく生き抜く力」や「豊かな心」を育てていく取り組

みです。足立区では全校に「開かれた学校づくり協議会」を設置し、区を挙げて取り組んで

います。毎朝通学路で見守りをしてくださる地域の方や警察少年課の方、青井高校の校

長先生、歴代ＰＴＡ会長などが委員となっています。栗中校長、PTA 会長と運営全員委員

となっていますので、活動への積極参加をお願いします。 

千住・中央ブロックとは 

足立区立中学校の各ＰＴＡ相互の連絡と親睦を図り、緊密な連携のもとに区立中学校の

健全な運営と発展に貢献することを目的と『足立区立中学校 PTA 連合会（略称：中Ｐ連）』

が、さらに地区ごとに連携を深めるためにブロック分けして活動しています。栗島中学校

は、千住・栗島ブロックで、第一中、千寿桜堤中、千寿青葉中、青井中、第十一中と連携を

図っています。『ブロック』という名称での取り組みは、この組織の取り組みに対するもの

で、ブロック担当の副会長もこの取り組みに関わる代表者です。 



６月 17日 令和４年度足立区立中学校 PTA連合会総会（於：ギャラクシー） 

参加者：笹尾 

   ・令和３年度事業報告、決算報告、会計監査報告   ・・・ 承認 

   ・令和４年度役員選出、新役員紹介、新会員挨拶 

   ・令和４年度事業計画案、予算案審議          ・・・ 承認 

     １１月２０日 ソフトボール大会本戦（千住新橋グランド） 

     １１月２７日 エクセレントカップ（平野グランド） 

      １月１４日 バレーボール大会本戦（総合スポーツセンター） 

      ３月１１日 なでしこカップ（中央本町体育館） 

 

  参加した感想 

   半分は何を言っているのか分からない会合でしたが、足立区の中学校ＰＴＡ主会合 

   でもあり、しっかり発信できるようにしていきます。 

   参加しなければならない行事も多くあるようですので、ご協力をお願いします。 

 

６月１８日 中央地区三団体合同懇親会 

参加者：豊崎校長、笹尾 

  ・主催者代表挨拶（中央町会自治会連合会会長、青少年対策中央地区委員会会長） 

   高松明彦様 

  ・青少年対策中央地区委員会総会報告 

   令和３年事業報告、会計報告 

   令和４年活動計画案、予算案  スポーツ大会は中止、１月１４日新年会開催予定    

  ・講演『区の取り組みについて』 地域のちから推進部地域調整課長 藤田 晋様 

  ・懇談 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央地区三団体合同懇親会とは 

中央町会自治会連合会、青少年対策中央地区委員会、中央本町自治会連合婦人部の３

団体が連携して、青少年の健全育成という共通の目的が全うすることを目的に活動をして

います。栗中ＰＴＡとしては会長が、青少年対策地区委員となっていますので、しっかりと

連携していきたいと思います。本連携では関係する学校が、栗島小、青井中、青井小、加

平小と５校となります。 

地域の方との連携は、朝夕の児童・生徒の登校を地域の方に見守っていただいている取

り組みも、この連携があってこそです。大変重要な取り組みと捉え、しっかりと連携をとって

いきたいと思っています。 

青少年対策地区委員会とは 

各地区内の町会・自治会会長、町会・自治会役員、民生・児童委員、主任児童委員、青少

年委員、スポーツ推進委員、地少協会長、開かれた学校協議会会長、小・中学校ＰＴＡ会

長、小・中学校長など、青少年の健全育成に関係している団体等からの代表者により構

成されています。 



７月４日  足立区青少年委員会第８ブロック 教育懇談会（於：栗島住区センター） 

参加者：豊崎校長、笹尾 

  ＧＩＧＡスクール構想～タブレット端末の利用について～ 

 「Global and Innovation Gateway for All」（すべての児童・生徒にグローバルで革新的な扉を） 

文部科学省２０１９年１２月発表し、２０２０年から開始している取り組み。 

児童生徒 1人 1台の学習用端末やクラウド活用を踏まえたネットワーク環境の整備を

行い、個別に最適化された教育の実現を目指す。 

 

【足立区小・中の取り組み】（加平小学校校長、栗島中学校校長） 

 足立区では、クロームＯＳのタブレットが配布完了している。小・中学校では、タブレット 

 を使った学習が展開されている。すべてタブレットで授業が行われるというものではな 

 く、黒板の板書の効果もあるので、場面場面でタブレットを効果的に使い、操作スキル 

 ・情報収集力・情報取捨選択力を高めるように利用している。 

 グーグルアカウントを各人に持たせて中学校３年生まで、学びが蓄積される 

 足立区では AI型教材「Qubena（キュビナ）」が採用されている。ＡＩドリルを通して、児童 

 生徒一人ひとりのつまずきをＡＩが解析し、個に応じて学習を進めていくことで、全体の 

 底上げが図れ、学力向上の発展、充実に期待されている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年委員会とは 

青少年の社会教育活動の活性化を図るため、各小・中学校通学区域から 1 名の民間指

導者が選出され、足立区教育委員会から非常勤公務員として委嘱されています。 

委員数は現在 103名、任期は 2年です。青少年委員は、青少年の活動・青少年の健全育

成への取り組みを進めていくうえで、個人活動の他、委員会を組織して教育施策の推進

のため、積極的な協力を行っています。栗島中学校からは、本田隆志様（中央本町４丁目

町会委員）が委員になっており、現在 2期目１年目です。 



７月６日 中学校 PTA連合会会長会（於：Ｌソフィア） 

 参加者：笹尾 

 ・ブロック研修会について 

  千寿・中央  ７月９日 

  西新井南  １２月１０日 

  他ブロックについては未定 

 ・年間行事計画について 

  会長会 第２回 ９月７日、第３回 １２月７日 

  スポーツ大会キャプテン会議は未定 

 ・常置委員会   笹尾は成人教育委員会    

（各学校の単Ｐ委員会を支援する中Ｐ委員会 成人教育・校外指導・進路対策・広報） 

 ・その他 

  周年行事 青井中学校５０周年（１１月５日）、第四中学（夜間）７０周年（未定） 

 

 ・会長研修会 

  『中 P連 改革プロジェクト ～今後の活動体系についての議論を深める～』 

  時代に則した必要とされる組織へモデルチェンジしていく（令和５年目標設定） 

  スローガン 子どもたちの笑顔を増やすために動く中Ｐ連  

～保護者も笑顔でできる活動を～ 

  委員会毎に今後のあるべき方向性について議論を行った。 

   

７月９日  千住・中央ブロック研修会（於：第１中学校） 

参加者：豊崎校長 

     増田ブロック副会長（会長代行）、森田副会長、新井副会長、青木書記 

 

  子供たちのＰＴＡ活動とは 

  ～命を守る 東日本大震災から得たもの～   第一中学校 矢部校長先生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ブロック研修会とは 

新年度に入ってからの活動を踏まえ、各校が課題を持ち寄りながら話し合い学習が行わ

れます。大変良い情報交換の機会となります。年に１回、担当校主催で開催されます。 

ＰＴＡとしての学びもさることながら、栗島中学校が主催校になることもありますので、来年

度以降の対応を実施するためにも、多くの運営の方に参加していただきたく募集しました。 



６．学年学級委員会、専門員会活動計画及び報告（基本方針と各委員会報告事項） 

  【広報委員会】 

   年間２号発行します。１号は増紙（４⇒６Ｐ）で対応します。 

   広報誌電子データは栗中 HPより配信予定です。 

    1号作成の反省点  

    ・校正のスケジュールが明確でなく、結果として初校から再校、校了がタイトだった 

    ・委員会全員の活動がコロナでできなかった（行事写真は学校から提供） 

 

   １号は７月２０日配布予定。 

   ２回の発行、次号は３月配布予定。 

 

  【校外指導委員会】 

   ６月２８日 誘拐予告メールを受け、臨時で見守りを実施。 

          ご協力ありがとうございました。 

   夏休みの夜回りパトロール実施（栗小との連携）  

・区の補助金を申請予定（ビブス購入予定） 

・２回実施（運営単独＋現募集の全員参加） 

・パトロールルートについては栗小ＰＴＡ会長と協議の予定 

 

   ８月２７日のパトロールは現在２０名の参加予定になっています。 

 

  【成人教育委員会】 

   給食試食会は当初の予定は中止ですが、コロナ状況好転により１年生の魚沼自然 

教室のタイミングで実施できたらと考えていますが、日程は厳しそうです。 

   最終判断は９月にいたします。 

 

  【学年学級委員会】 

   茶話会を開催予定です。 

   案内は追って手紙で配布予定です。 

 

７．ＰＴＡ活動の効率化について提案 

  ①ＰＴＡ室パソコン購入について 

   令和４年度予算案には計上できていませんでしたが、現在のパソコンのＯＳは 

Windowｓ７とサポートが終了したものであり、セキュリティーも考慮して新規に更新 

すべきであると考えます。 

   予算は令和３年度申請同等額で、学校ＰＴＡ室据え置きとレンタル可能なノート型 

   の２台を購入したいと思います。 

   複数社に対して競争見積もりを行い、最安値の購買を実施したいと思います。 

   購入に関して会長一任でお願いできたらと思います。ご承認をいただきます。 



   ⇒ 全会一致でご承認をいただきました。 

      購入に向けて動きます。確定前には学校、運営にご連絡します。 

 

  ②ＰＴＡ会費、繰り越し残金について 

   コロナ禍により、行事が開催されなかったことあり、前年度繰越残金が通常年より 

   多くあります。この差額分を会費として支払った会員は、令和３年卒業生、現３年生、 

現２年生となりますが、それぞれ比率は違います。厳密に算出することはできませ 

んが、コロナによる影響が令和２年から３年の２年間とすると 

令和３年卒業生 ２年分 

現３年生      ２年分 

     現２年生      １年分 となります。 

   栗島小学校のように、ほとんどの児童がコロナ禍により影響する会員に該当し、そ 

の金額がある程度あるであれば、全ＰＴＡ会員に一括に返金というやり方も考えら 

れますが、上述の通り該当する生徒が一律して該当するという状況ではないことか 

ら、同様の対応は困難であると考えます。 

すでに令和３年度卒業生には卒業記念品費用を増額することで対応していることも 

あり、これを踏襲して、現３年生には昨年同額の増額、現２年生には昨年の半額の 

増額で対応することで対応したいと思います。この考え方は学校側にもお伝えし、 

了解を得ています。ご承認をいただきたいと思います。 

 

  ⇒ 全会一致でご承認をいただきました。 

 

 

  ③紙ベースから電子データへ 

   現在ＰＴＡ運営のやり取りの多くが紙ベースです。紙を写メして連絡しているために、 

新たに電子データにするために学校に行かなければならないというような非効率な 

対応を実施しています。先日、ＰＴＡ室のパソコンをインターネットに繋げましたが、 

今後できるだけ電子データのやり取りをしたいと思います。 

やり方については、マニュアルを作成するなどの対応を実施いたします。 

本日、ＰＴＡ室のインターネットの利用方法と、紙媒体から電子データへのスキャン 

方法をレクチャーいたします。お時間をいただける方はこの後お残りいただけたら 

と思います。 

 

   少しの時間しかレクチャーできなかったので、次回時間を改めて設けたいと 

思います。 

 

 

 

 



８．その他 

  ①運営年間スケジュール 

    ９月１０日 第２回全体委員会 

   

    １１月３日 バザー（学習発表会に開催予定） 

模擬店については現在教育委員会の意向により中止の方向ですが、コロナ状況 

好転により教育委員会から方向転換があれば、対応を検討したいと思います。 

これまでは学校で調理を実施して販売をしていましたが、近隣飲食店にご協力 

いただいて、提供いただいたものを販売することなどを考えています。 

 

    １１月１２日 第２回運営委員会 

 

    ２月 ３日 第３回運営委員会 

 

    ３月１０日 第３回全体委員会 

 

  ②意見・要望事項 

   特になし。 

 

 

以上。 


